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Tekst 13  

 

Pierre Rabhi 
 

 
 
Pierre Rabhi est l’un des écolos les plus connus au monde. Il a écrit 
plusieurs livres dans lesquels il parle de son amour pour la Terre. 
1jour1actu l’a interviewé. 
 
(1) 1jour1actu : Vous avez écrit 
plusieurs livres et vous répondez à 
de nombreuses interviews. Quel 
est votre message ? 
Pierre Rabhi : Mon message est très 5 

simple. Aimer notre planète, c’est 
très important. C’est grâce à elle que 
nous mangeons, que nous 
respirons… Sans la Terre, l’homme 
n’est rien. Mais qu’est-ce que nous 10 

faisons ? Nous détruisons notre 
planète. Il faut changer cela : nous 
devons lutter contre le gaspillage et 
la pollution de la nature et il faut 
consommer moins. 15 

(2) Selon vous, nous devons 
protéger la Terre. Pourquoi est-ce 
vraiment très important ? 
Parce que l’homme croit qu’il est 
supérieur, qu’il est au-dessus de la 20 

nature et que cette nature sera 
toujours à sa disposition pour 
satisfaire ses besoins. C’est    33   , 

bien sûr, parce que la nature 
s’épuise. Par exemple, dans 25 

beaucoup de terres, où il y a une 
grande quantité de produits 
chimiques, la vie a disparu. Ce sont 
des terres mortes où plus rien ne 
peut pousser. 30 

(3) Est-ce que l’homme manque 
d’intelligence ? 
Disons que nous savons faire 
beaucoup de choses, parfois très 
compliquées, mais nous ne sommes 35 

pas intelligents. L’intelligence, c’est 
la capacité à savoir ce qui est 
vraiment bon pour notre vie. Quand 
l’homme invente des voitures qui 
peuvent rouler très vite, mais qui 40 

polluent l’air, il n’est pas intelligent.  
 
(4) Où est-ce que vous vivez ? 
Je vis avec ma femme dans une 
ferme en Ardèche, où nous élevons 
des chèvres et où nous cultivons des 45 
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fruits et des légumes bio. Quand 
nous avons acheté cette maison, les 
gens des environs avaient pitié de 
nous, car il y avait très peu de 
confort. Mais c’est un endroit 50 

vraiment magnifique. Je dis souvent 

aux gens que je me sens milliardaire. 
Chaque jour, j’entends le chant des 
oiseaux et je respire de l’air pur. 
C’est ça, la vraie richesse, vous 55 

savez. 

d’après 1jour1actu,  
le 11 décembre 2015 

 


